

PELATIHAN ADMINISTRASI KEUANGAN SEBAGAI UPAYA PENINGKATAN SOFTSKILL ORGANISASI MAHASISWA PROGRAM STUDI AKUNTANSI

Sahrul Hi. Posi*¹, Suharli Manoma²

^{1,2}Universitas Hein Namotemo

*e-mail: sahrulposi@gmail.com

ABSTRAK

Pelaksanaan pengabdian ini adalah adanya kebutuhan untuk meningkatkan kualitas administrasi keuangan serta mengembangkan softskill bagi organisasi kemahasiswaan dalam hal ini Himpunan Mahasiswa Program Studi Akuntansi Universitas Hein Namotemo. Metode kegiatan yang digunakan adalah metode ceramah, diskusi, tanya jawab, penugasan, praktek dan pelatihan. Hasil pengabdian ini menunjukkan bahwa Pre-test pemahaman administrasi keuangan organisasi kemahasiswaan diketahui bahwa 1 mahasiswa (5,56%) mendapatkan kategori sangat rendah, 4 mahasiswa (22,22%) mendapatkan kategori rendah, dan 3 mahasiswa (72,22%) mendapatkan kategori sedang, dan terjadi peningkatan setelah dilakukan Post-test pemahaman administrasi keuangan organisasi kemahasiswaan diketahui bahwa 3 mahasiswa (16,67%) mendapatkan kategori sedang, 10 mahasiswa (55,56%) mendapatkan kategori tinggi, dan 5 mahasiswa (27,78%) mendapatkan kategori sangat tinggi. Artinya dengan adanya pelaksanaan kegiatan ini dapat mempengaruhi pengetahuan bagi pengurus untuk meningkatkan softskill administrasi keuangan organisasi Himpunan Mahasiswa Program Studi Akuntansi di Universitas Hein Namotemo

Kata kunci: *Administrasi Keuangan, Softskill, Organisasi Mahasiswa*

ABSTRACT

The implementation of this dedication is the need to improve the quality of financial administration and develop soft skills for student organizations in this case the Student Association of the Hein Namotemo University Accounting Study Program. The method of activity used is the method of lectures, discussions, questions and answers, assignments, practice and training. The results of this dedication show that the Pre-test understanding of student organization financial administration found that 1 student (5.56%) got a very low category, 4 students (22.22%) got a low category, and 3 students (72.22%) got medium category, and there was an increase after the Post-test of understanding the financial administration of student organizations found that 3 students (16.67%) got the medium category, 10 students (55.56%) got the high category, and 5 students (27.78%)) get very high category. This means that the implementation of this activity can influence the knowledge of administrators to improve the soft skills of organizational financial administration of the Accounting Study Program Student Association at Hein Namotemo University

Keywords: *Financial Administration, Soft Skills, Student Organizations*

1. PENDAHULUAN

Sebuah lembaga organisasi membutuhkan cara dan teknik dalam mengelolanya, dikarenakan setiap lembaga membutuhkan kemajuan dan penataan yang sesuai dengan sistem yang berlaku dalam sebuah organisasi. Setiap penataan diperlukan sebuah pengetahuan yang mendasar tentang cara mengelola, mengatur, mengarahkan dan mengevaluasi semua bidang yang ada di dalam organisasi tersebut. Hal ini untuk memastikan bahwa semua yang berkaitan dengan organisasi yang dibentuk dapat berjalan dengan semestinya (Abdurrahman, 2018).

Organisasi kemahasiswaan merupakan entitas penting di lingkungan kampus yang memberikan mahasiswa kesempatan untuk berpartisipasi dalam kegiatan di luar kegiatan akademik, mengembangkan minat dan bakat, serta memperoleh pengalaman kepemimpinan (Rahmat dkk., 2022).

Pembelajaran Administrasi keuangan adalah pembelajaran yang dinamis serta dekat dengan kehidupan sehari-hari. Oleh karena itu pembelajaran Administrasi harus dipersiapkan sesuai kebutuhan menghadapi tantangan yang akan hadapi sehingga, terwujudnya transparansi dan akuntabilitas dalam pengelolaan keuangan (Hartono et al., 2022).

Menurut Abdurrahman (2018), administrasi melingkupi seluruh kegiatan, dari pengaturan hingga pengurusan sekelompok orang yang memiliki diferensiasi pekerjaan untuk mencapai suatu tujuan bersama. Sedangkan manajemen keuangan berkaitan dengan perencanaan, pengarahan, pemantauan, pengorganisasian dan pengendalian sumber daya keuangan suatu organisasi.

Pembelajaran tentang administrasi keuangan bersifat aktif dan dapat diterapkan dalam kehidupan sehari-hari. Agar akuntabilitas dan transparansi dalam pengelolaan keuangan tercapai, pembelajaran administrasi keuangan harus dikembangkan sesuai dengan kebutuhan organisasi (Azaluddin *dkk.*, 2022).

Organisasi kemahasiswaan dalam hal ini, Himpunan Mahasiswa Program Studi Akuntansi merupakan organisasi internal yang berkedudukan di dalam kampus yang memiliki target khusus untuk memajukan Program Studinya. Pengelolaan keuangan Himpunan Mahasiswa Program Studi (HMPS) Akuntansi Universitas Hein Namotemo merupakan salah satu aspek penting dalam kemajuan sebuah organisasi. Semua tugas yang berhubungan dengan keuangan, penyusunan laporan keuangan dan pemenuhan tujuan organisasi untuk kebaikan yang lebih besar adalah bagian dari proses manajemen yang dikenal sebagai administrasi keuangan.

Administrasi keuangan yang tertib dalam menjalankan roda organisasi kemahasiswaan dapat mencapai efisiensi, ketertiban, dan transparansi dalam menjalankan aktivitasnya. Keberhasilan administrasi keuangan tidak hanya berdampak pada kesuksesan organisasi dalam mencapai tujuan, tetapi juga memberikan manfaat langsung bagi mahasiswa (Rohman *dkk.*, 2023).

Administrasi keuangan organisasi sangat penting untuk mengukur kinerja organisasi dalam pengelolaan keuangan, hal ini dapat dilakukan dengan menentukan perencanaan keuangan jangka pendek dan jangka panjang dalam suatu kegiatan perencanaan pengeluaran dan pemasukan anggaran serta evaluasi anggaran dilakukan dengan menertibkan administrasi dari pelaporan sampai dengan dokumentasi (Bati dan Sahla, 2020).

Pengelolaan administrasi keuangan dalam sebuah organisasi merupakan prosedur yang sangat penting untuk menghasilkan data keuangan sehingga dapat digunakan untuk pengambilan keputusan organisasi. Meski banyak pengurus dan pengelola organisasi menilai organisasi Himpunan Mahasiswa Program Studi Akuntansi Universitas Hein Namotemo belum berjalan secara maksimal, namun tidak demikian. Ketika mereka diperhadapkan dengan situasi yang mendesak, seperti halnya ketika organisasi melaksanakan kegiatan untuk mengelola keuangannya, maka diperlukan kinerja keuangan dan pengelolaan yang terencana, sehingga anggaran masuk dapat dilakukan secara transparan dan terbuka. Pengurus organisasi melakukan manajemen keuangan sesuai dengan kebutuhan dan ketersediaan dana dalam melakukan suatu kegiatan.

Tujuan dari kegiatan ini adalah 1), untuk meningkatkan tertib administrasi keuangan serta memperkuat softskill mahasiswa melalui pelatihan administrasi keuangan, 2), memberikan pemahaman dan keterampilan administrasi keuangan yang dibutuhkan dalam menjalankan tugas-tugas organisasi, serta meningkatkan kemampuan komunikasi, kepemimpinan dan kerjasama tim

2. METODE

Kegiatan pengabdian masyarakat dilaksanakan di Gedung Perkuliahan 03 Universitas Hein Namotemo Tobelo, Kabupaten Halmahera Utara, Pada tanggal 04-05 November 2022. Pelatihan ini dilakukan dengan cara mensosialisasikan tentang pengetahuan administrasi keuangan pada pengurus HMPS Akuntansi Universitas Hein Namotemo. Metode kegiatan yang digunakan adalah metode ceramah, diskusi, tanya jawab, penugasan, praktek dan

pelatihan. Peserta kegiatan sebanyak 18 mahasiswa HMPS Akuntansi Universitas Hein Namotemo. Adapun rancangan kegiatan sebagai berikut, Pembukaan oleh Ketua Program Studi Akuntansi dan dilanjutkan dengan kegiatan pelatihan administrasi keuangan organisasi selanjutnya. pelaksanaan *pre test*, dilanjutkan dengan kegiatan materi administrasi keuangan organisasi, serta melakukan praktek administrasi masing-masing pengurus HMPS, dan selanjutnya dilakukan *post test*, sehingga mahasiswa dapat menghasilkan luaran yang baik dalam kegiatan tersebut.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan kegiatan pelatihan administrasi keuangan yang diadakan oleh Himpunan Mahasiswa Program Studi Akuntansi Universitas Hein Namotemo, diawali pembukaan selanjutnya melakukan identifikasi kebutuhan pelatihan. Pelatihan administrasi keuangan diadakan untuk mengajarkan keterampilan dalam mengelolah administrasi keuangan organisasi sebagai upaya peningkatan *softskill* antara lain memberikan pemahaman dan keterampilan administrasi keuangan yang dibutuhkan dalam pengelolaan organisasi serta menjalankan tugas-tugas organisasi, meningkatkan kemampuan komunikasi, kepemimpinan dan kerjasama tim. sebagai berikut:



Gambar 1. Pembukaan Kegiatan Pelatihan

Selanjutnya dilakukan tes awal pemahaman administrasi keuangan organisasi kepada peserta kegiatan. Adapun hasil dari pelaksanaan *Pre-test* sebagai berikut:

Tabel 1. *Pre-Test* Pemahaman Administrasi Keuangan Organisasi

Frekuensi	Presentase	Kategori
1	5,56%	Sangat Rendah
4	22,22%	Rendah
13	72,22%	Sedang
0	0,00%	Tinggi
0	0,00%	Sangat Tinggi

Sumber Data Olahan, 2023

Berdasarkan hasil analisis *Pre-test* pemahaman administrasi keuangan organisasi diketahui bahwa 1 mahasiswa (5,56%) mendapatkan kategori sangat rendah, 4 mahasiswa (22,22%) mendapatkan kategori rendah, dan 13 mahasiswa (72,22%) mendapatkan kategori sedang, sedangkan tidak ada yang mencapai kategori tinggi dan sangat tinggi. Data klasifikasi pemahaman administrasi keuangan organisasi ini berada pada kategori rendah. Adapun pelaksanaan kegiatan administrasi keuangan sebagai upaya peningkatan *softskill* organisasi sebagai berikut:



Gambar 3. Praktek pembuatan administrasi keuangan Organisasi

Pelaksanaan praktek administrasi keuangan organisasi sebagai upaya peningkatan *softskill* organisasi mahasiswa pada himpunan mahasiswa progam studi, dilakukan dengan tahap pembuatan anggaran masuk dan anggaran keluar, serta membuat kwutansi dan perencanaan kinerja oraganisasi dalam pembendaharaan organisasi. Hasil pelaksanaan kegiatan ini dilakukan dengan *post-test*, agar mendapatkan hasil evaluasi kegiatan ini dapat berjalan dengan baik, adapun hasil *post-test* dalam pelaksanaan kegiatan ini sebagai berikut:

Tabel 2. *Post-Test* Pemahaman Administrasi Keuangan Organisasi

Frekuensi	Presentase	Kategori
0	0,00%	Sangat Rendah
0	0,00%	Rendah
3	16,67%	Sedang
10	55,56%	Tinggi
5	27,78%	Sangat Tinggi

. Sumber Data Olahan, 2023

Berdasarkan hasil analisis *Post-test* dalam pemahaman administrasi keuangan organisasi diketahui bahwa tidak ada yang mencapai kategori sangat rendah dan rendah, sedangkan 3 mahasiswa (16,67%) mendapatkan kategori sedang, 10 mahasiswa (55,56%) mendapatkan kategori tinggi, dan 5 mahasiswa (27,78%) mendapatkan kategori sangat tinggi. Artinya pelaksanaan kegiatan ini dapat meningkatkan *softskill* dalam pengelolaan administrasi keuangan organisasi Himpunan Mahasiswa Program Studi Akuntansi Universitas Hein Namotemo.



Gambar 4. Foto bersama setelah selesai pelaksanaan kegiatan

4. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil kegiatan dapat disimpulkan bahwa pelatihan administrasi keuangan sebagai upaya peningkatan softskill organisasi Mahasiswa HMPS Akuntansi Universitas Hein Namotemo. Pelatihan ini memberikan kontribusi yang signifikan dalam meningkatkan keterampilan administrasi keuangan serta pengembangan softskill bagi mahasiswa, meliputi perencanaan, pengaturan, pertanggungjawaban, dan pengawasan keuangan. Hal ini terbukti dengan dilakukan *pre-test* dan *post-test* yang dapat meningkat dengan melakukan kegiatan pelatihan ini.

DAFTAR PUSTAKA

- Azaluddin., Bahar, S.B., & Rahim, A. (2022). Pelatihan Administrasi Keuangan Organisasi Himpunan Mahasiswa Program Studi Ahwal Al-Syakhshiyah Universitas Muhammadiyah Buton. *JPMIS : Jurnal Pengabdian Masyarakat Indonesia Sejahtera*. Vol. 1, No. 3, Hal. 83-89. <https://doi.org/10.59059/jpmis.v1i3.35>.
- Abdurrahman, J. (2018). Sistem Pengelolaan Kinerja Keuangan Dan Administrasi Di Kantor Pemerintahan. *Pionir Jurnal Pendidikan*. Vol. 7, No. 2, Hal. 1-14. <https://jurnal.ar-raniry.ac.id/index.php/Pionir/article/view/3865/pdf>
- Bati., & Sahla, H. (2020). Pelatihan Administrasi Keuangan dan Manajemen Keuangan Kepada UMKM Nasabah BRI Cabang Kisaran. *Jurnal Anadara Pengabdian Kepada Masyarakat*. Vol.2, No.2, Hal. 120-126. <http://jurnal.una.ac.id/index.php/anadara/article/view/1793>
- Hartono, R., Ridianto., Faridah., Purwanti, T., & Mulyadi (2022). Pelatihan Administrasi dan Keuangan pada Kelompok Keswadayan Masyarakat “Bening Sari” Di Desa Mekarsari Kecamatan Ilir Talo Kab Seluma. *Jurnal Semarak Mengabdi*, Vol. 1, No. 2, Hal. 1-6. <https://jurnal.stiabengkulu.ac.id/index.php/jsm/article/view/27>
- Rahmat, M., Nasution, L., Ichsan, R. N., & Ali, T.M. (2022). Pelatihan Pemahaman Administrasi Praktis Dalam Pengembangan Organisasi. *Jurnal PKM Hablum Minannas*, Vol.1, No.1, Hal. 31-36. <https://ejournal.steitholabulilmi.ac.id/index.php/jhm/article/view/182>
- Rohman, A.D., Lutfiatunnisa., & Musyarofah, U. (2023). Pelatihan Administrasi Sebagai Upaya Peningkatan Tertib Administrasi dan Penguatan Softskill di Lingkungan Organisasi Kemahasiswaan FTIK UIN K.H. Abdurrahman Wahid Pekalongan. *Welfare: Jurnal Pengabdian Masyarakat*. Volume 1, Nomor 2, Hal. 285-290. <https://doi.org/10.30762/welfare.v1i2.533>

First Publication Right
GANESHA Jurnal pengabdian Masyarakat

This Article is Licensed Under

